



Evelyn Matthei le hace mal a Chile. Por Pablo Varas Pérez

Description

La afirmación que hace Evelyn sobre la relación política y narcotráfico es verdad y viene desde hace muchos años.

Para demostrar que es cierto lo denunciado hay que dejar que las evidencias hablen. Los nombres con sus apellidos completos y en qué periodo se sucedieron aquellos delitos.

Desde la embajada de los Estados Unidos salieron \$ 30.000 que se aportaron para que un comando de extrema derecha asesinara al general Schneider para detener la llegada al gobierno del presidente Allende. Las huelgas de camioneros fueron financiadas con monedas norteamericanas. Los oficiales del ejército chileno que trabajan como agentes de la CIA reciben moneda nacional y dólares. Los millones de dólares que robó Pinochet y que guardó en los Estados Unidos, específicamente en el banco Riggs, demuestran la estrecha relación entre dinero y política. Lo que en lenguaje lumpen se llama tráfico.

Como toda historia, esta tiene sus inicios durante el periodo de la dictadura.

Aquel tiempo donde el padre de Evelyn alcanzó un lugar en el altar de la junta entre los cuatro militares más repudiados por la criminalidad con la que ejercieron esos escabrosos años de dolor, muerte y terrorismo de Estado. El era director de la Academia de Guerra, mientras en los subterráneos era torturado el general Bachelet y otros tantos uniformados constitucionalistas. Matthei no escuchó nada, nadie le contó nada, la información se la ocultaron. Se enteró por la prensa algunos años después.

De público conocimiento es que el narcotráfico constituye un fenómeno que cruza todo un continente y llega más allá que el Canal de Panamá. Hay más dinero para drogas en Europa y los Estados Unidos que en las poblaciones marginales de las ciudades en Chile. Cuando se intentó usar a Cuba para tales efectos cuatro fueron fusilados.

Es verdad que en la comuna de San Ramón el alcalde Aguilera, militante del Partido Socialista, llegó a la cárcel por su relación con narcotraficantes, una pésima administración y evidente abandono de sus funciones. Ingresó a la prisión y se encuentra en libertad bajo fianza mientras siguen las investigaciones. Justo sería una condena ejemplar para que se sienta precedente, el que la hace debe de pagar. Lo sucedido en San Ramón es una señal que no debe darse por superada.

Nadie puede negar que en Chile existe una clase política corrupta, desleal, que se entrega a bajo precio para servir a quienes les financian sus campañas políticas. Crimen organizado es cuando grupos de empresarios aportan dinero a diputados y senadores y se convierten en operadores de grandes empresas y grupos económicos; determinan la forma como hacer las leyes y el modelo político que ellos exigen.

Narcotráfico o tráfico de influencia son delitos extremadamente graves cuyos objetivos significan el debilitamiento del sistema democrático. El modelo chileno no es ni el más fuerte ni menos el más ejemplificador.

La familia Pinochet Ugarte durante largos años mantuvo relaciones comerciales con traficantes.

Marco Antonio y Augusto Pinochet Ugarte aparecieron en la contabilidad de una empresa que era controlada por narcotraficantes colombianos pero el representante era Mohamed Khashoggi hijo de un traficante en el oscuro mundo de la venta de armas. Ambrosio Rodríguez, asesor jurídico del dictador y ex presidente del club Universidad de Chile, fue el árbitro por los socios de la empresa Focus Chile que estaba siendo investigada en varios países. También Héctor Novoa Vásquez jugó un rol muy activo en la formación de dicha empresa, él es hermano de Jovino Novoa.

Todos en el mismo lodo.

En el proceso investigativo del ministro Sergio Muñoz, se dejó constancia de la venta de éter fundamental para procesar cocaína por parte del Complejo Químico del Ejército. El año 1975 Augusto Pinochet autorizó el contrabando de cocaína a los Estados Unidos, así lo dejó la información de la DEA en esos años.

El año 2006 Manuel Contreras denunció a la familia Pinochet de su relación con narcotraficantes, pero ya estaba caído y abandonado del poder que le entregó Pinochet Ugarte.

Los cantos de sirena de Evelyn llamando a la urgencia de baños de blancura no son creíbles. En la extrema/derecha y desde sus orígenes ha existido una pesada sombra donde se convirtió a la política en un asunto que tiene precio y se transa. La realidad que tiene el país frente a sus ojos es donde la UDI/RN son los partidos políticos chilenos más corruptos, no sólo en el concierto nacional, sino que en el marco internacional.

La derecha intenta jugar con una carta marcada, un comodín sin asombro, una pelota de trapo con calcetines viejos para que el último gol gane el partido.

Para El Maipo, Pablo Varas. Profesor de Historia y Escritor.

Nota: El contenido vertido en esta columna de opinión es de exclusiva responsabilidad de su autor, y no refleja necesariamente la línea editorial El Maipo.

Date Created

Junio 2024